

J. N. 193. 257

Würzburg

11. Oct. 79.

Lieber Freund und Vorstand!

Als ich vor einigen Tagen wieder zurückkehrte, fand ich zu meiner großen Überraschung die prachtvolle Skulptur vor, welche J. Beigold die Feindslichkeit hatte mir im Namen und Auftrag des Pr zu übersenden. Solche Üppigkeit ist in den Annalen des Pr noch nicht dagewesen und müßt sich eigentlich weitaus längst als Symptom drohender Auflösung, im Hinblick auf die alte Stadt Syberis und andere Vorbilder, die sich freilich mit dem Pr in Berücksicht ausführlich nicht messen können und daher nicht zum Vergleich herangezogen werden sollten. Doch ist der feine Geschmack, der dem bekannten Künstler des Pr genügt bis der Hals dieses schönen Juxhunks bewiesen wurde, offenbar als ein widerander,

günstiger Ausstand aufzufassen, da sich darin die Vorliebe für  
des Edle manifestiert, die den Prstets auszugeben pflegte.  
Ich bin auch noch in der Hsld des Pt wegen des Liebesanträges  
Telegramm zu meiner Hochzeit und kann so viel unordnante  
Huld nur mit einem dreifachen, kräftigen Seibuf erwidern und  
denn aufrichtiger Wünsche, dass recht bald ein anderes Mitglied des  
Pt Thals zu ähnlichen Begrüßungen geben möge. Es ist wohl verständlich,  
dass ich nicht schon viel früher dem Pt von mir Nachricht gegeben habe,  
da ich erst seit wenigen Tagen von der Hochzeitsreise zurück bin,  
welche wir nach Nordgrön richteten, wo die Gisela bzw jetzt einer  
so begrenzten Distanz und des meistens sehr günstige  
Witterung des Aufenthalt selbst in der zweiten Hälfte September  
zu einem sehr vergnügten gestaltet. Aber die Hochzeitsfeier ist  
nach rechnen zu tragen, das nach norddeutscher Sitten der Polterabend in

reizender Weise mit Aufführungen gefeiert wurde, deren Höhepunkt unsere Verlobungsgefechte bildete, die von Gretchen's jüngst gewünschten auf einer eignen aufzulegten Bühne dargestellt wurde.

Besonders originell nahm sich dabei aus, daß das eifjährige Schwestertchen als Faust, das vierjährige Käufleinchen als Gretchen auftrat. Die Trauung fand im Haus durch Linus statt, wobei dieser als liberal erklärte Pastor eine ganz in dem pedistischen Bild- und Kostümstil gefärbte Trauredede hielt.

Betreffs der Beilettierung kann ich Dir, da Du sicherlich schon bei einer solchen zappeln warst, beruhigen, daß sie ein höchst einfacher Actus ist, bei dem der Hauptwitz darin besteht, daß die Lungen eine genügende Legitimation bei sich führen müssen. Da Deine Braut auch Gretchen heißt, so interpretiert es Dir vielleicht zu erscheinen, daß der Standesbeamte einiger Gewicht auf den Haushalt



legte, daß meine Frau auf ihrem Taufschrein Margaretha, auf einigen anderen Zeugnissen Margarethe genannt war. Unsere Ritterväter fanden einen sehr hohen Abfall in München, wo zu meines Vaters 10. Geburtstag auch meine beiden älteren Brüder anwesend waren und wir noch acht Tage verweilten. Dafür war läser Zeit den Pt nicht aufzusicht ist, wie ich verantwortig gestehen muß, ein sehr schreckliches Verbrechen, für welches mir die anderen Mitglieder des Pt gewiß keine Absolution ertheilen würden, wenn nicht da, wie ich ertraue, in mitfühlender Collegialität ein gutes Wort für mich eintreten würdest. Übrigens hält ich auch von Druffel gehört, daß da und Beugold nicht in München sind; auch Adolf wird wohl um jene Zeit abwesend gewesen sein. So schreibt übrigens der Pt schäye und andre, so kann ich doch zu dem beobachteten Abfall von den theoretischen Grundsätzen deshalb Dir jetzt aus durch Erfahrung bestätigter Überzeugung, nur ein kräftiges Heil' zusagen, da ich mich hier, nachdem der erste Wiorwerr der Universität vorüber ist, gehörig beseitigen und glücklicher fühle als vorher. Beste Empfehlungen von Dir hier, wenn Dir der Brautstand zu Correspondenzzeit Capit. über die Philosophieprospekten ist hier vorher nichts erschienen, obwohl Stengel schon seit August fest ist. Stetig habe ich mich gar nicht geschenkt, da wir erst seit dem 7. hier sind und der ganz verdächtige Einrichtung Niemand berichtet werden wollte.